

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación

CEPB

El Gobierno prevé captar \$us 500 MM adicionales

El Gobierno prevé que podrá captar unos 500 millones (MM) de dólares adicionales con la liberación de las exportaciones agropecuarias, una de las medidas acordadas con los empresarios privados para aumentar el flujo de divisas en el país. "Es un primer paso muy alentador. Efectivamente hay muchas áreas por las que trabajar todavía y atender, pero seguramente en los próximos días, semanas y meses tendremos que irlo haciendo", expresó este martes en Correo del Sur Radio el vicepresidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Gastón Serrano.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240221_el-gobierno-preve-captar-us-500-mm-adicionales.html

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Escasez de dólares resta competitividad a las empresas constructoras bolivianas ante las extranjeras

La escasez de dólares en Bolivia afecta a todos los sectores de la economía, pero especialmente al sector de la construcción, que ayer (martes) realizó un análisis sobre la situación y advirtió con paralizar obras públicas y privadas, así como la pérdida de competitividad a las empresas constructoras bolivianas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/escasez-de-dolares-resta-competitividad-a-las-empresas-constructoras-bolivianas-ante-las-extranjeras_357415

Cainco ratifica a Jean Pierre Antelo como su presidente para la gestión 2024-2025

El directorio de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco), ratificó la noche del martes a Jean Pierre Antelo Dabdoub en el cargo de presidente de la institución, luego de la Asamblea General Ordinaria, durante la cual se hicieron algunos cambios en su mesa directiva.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/cainco-ratifica-a-jean-pierre-antelo-como-su-presidente-para-la-gestion-2024-2025_357400

Soyeros reiteran pedido al Gobierno pasa usar biotecnología, aseguran que aumentará producción y divisas

El gerente general de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (ANAPO), Jaime Hernández, reiteró que el uso de biotecnonología es crucial en el aumento de producción de la soya, un pedido que diversos sectores de los fabricantes a nivel nacional realizaron al gobierno tras el acuerdo que busca inyectar divisas al país.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/soyeros-reiteran-pedido-gobierno-pasa-usar-biotecnologia-aseguran-que-aumentara-produccion-divisas/20240220222055937549.html

La CNC y la Embajada de Francia firman acuerdo para fortalecer el comercio bilateral

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) y la Embajada de Francia en Bolivia firmaron este martes un convenio interinstitucional para contribuir al fortalecimiento comercial entre ambos países.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/02/20/la-cnc-y-la-embajada-de-francia-firman-acuerdo-para-fortalecer-el-comercio-bilateral/

ECONOMÍA

La aprobación de los financiamientos en el Legislativo debe ir ligada a las 10 medidas

El ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, manifestó que las 10 medidas firmadas con los empresarios deben ser acompañadas con la aprobación de financiamientos externos en la Asamblea Legislativa Plurinacional para apuntalar la normalidad en el circulante del dólar.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/la-aprobacion-de-los-financiamientos-en-el-legislativo-debe-ir-ligada-a-las-10-medidas

Ministro Marcelo Montenegro: "El Estado ahorrará \$us 100 MM por reducir el subsidio con estas medidas"

El Gobierno espera que las medidas acordadas con el sector privado sobre la provisión de combustibles reduzcan en 100 millones de dólares anuales la subvención al precio de la gasolina y el diésel. El monto representa sólo el 6 por ciento de la subvención que se realizó en 2022, y se esperaba que ese porcentaje vaya en aumento en 2023 y este 2024.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240221/ministro-marcelomontenegro-estado-ahorrara-us-100-mm-reducir-subsidio

Acuerdo: ampliarán a 60 t la capacidad de carga y a 19,6 m la longitud de los camiones

El Gobierno y los empresarios privados del país acordaron ampliar hasta 60 toneladas (t) la capacidad de carga y a 19,6 metros (m) la longitud de los camiones para generar un ahorro en tiempo, costos para los transportistas y, a la vez, obtener más dólares para la economía nacional.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/02/21/acuerdo-ampliaran-a-60-t-la-capacidad-de-carga-y-a-196-m-la-longitud-de-los-camiones/

Gobierno dice que bajará déficit público con aumento de ingresos y no "a la mala" como Argentina

El Gobierno de Bolivia apunta a reducir el déficit fiscal con una mayor producción y el consiguiente aumento de ingresos, y no "a la mala, como lo está haciendo Argentina", sostuvo este martes el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240220_gobierno-dice-que-bajara-deficit-publico-con-aumento-de-ingresos-y-no-a-la-mala-como-argentina.html

ASFI fija comisiones para giros y transferencias en dólares al exterior en 5 y 10%

A 24 horas de lanzar un paquete de 10 medidas para frenar el incremento del precio del dólar debido a su escasez de divisas, el Gobierno comienza a ejecutar el plan de estabilización coordinado con el sector privado. Este martes la Autoridad Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) dio a conocer las nuevas comisiones para giros y transferencias de dólares al exterior.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/asfi-fija-comisiones-para-giros-y-transferencias-endolares-al-exterior-en-5-y-10_357302

La ASFI fija una banda de comisiones del 5% al 10%

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) fijó este martes una banda de comisiones de entre el 5% y el 10% para las transferencias y giros al exterior que superen los 1.000 dólares, en el marco del acuerdo suscrito el lunes entre el Gobierno y el sector privado.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240221_la-asfi-fija-una-banda-de-comisiones-del-5-al-10.html

Los créditos y depósitos registran cifras menores en 2023 a comparación de 2022

Los créditos y depósitos registraron menores cifras en 2023 en comparación al 2022, entre 1.000 a 4.000 bolivianos, de acuerdo a información de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi).

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2024/02/21/los-creditos-y-depositos-registran-cifras-menores-en-2023-a-comparacion-de-2022/

El Gobierno entrega los certificados de abastecimiento y libera exportaciones

El gobierno del presidente Luis Arce, en cumplimiento del acuerdo de 10 puntos suscrito con la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia, entregó los certificados de abastecimiento interno a precio justo (CIPJ) para el sector empresarial. De esta manera se liberan las exportaciones.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/el-gobierno-entrega-los-certificados-de-abastecimiento-y-libera-exportaciones

Conamype pide atención del Gobierno y responsabiliza de posibles quiebras de unidades productivas

La Confederación Nacional de la Micro y Pequeña Empresa de Bolivia (Conamype) expresó su preocupación y

molestia por la falta de atención, a su sector, por parte del Gobierno nacional. Piden reunirse con autoridades de Estado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/conamype-pide-atencion-del-gobierno-y-responsabiliza-de-posibles-quiebras-de-unidades-productivas_357361

YPFB Chaco no ve un fracaso al proyecto exploratorio Astillero X1 y hace una reevaluación estructural

El proyecto exploratorio Astillero X1 no es un fracaso y aportó valiosa información sobre el sistema petrolero en la región, afirmó el gerente general de YPFB Chaco, Jerry Fletcher.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-chaco-no-ve-un-fracaso-al-proyecto-exploratorio-astillero-x1-y-hace-una-reevaluacion-estructura_357356

YPFB prevé incrementar la importación de combustibles desde Perú

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) anunció que prevé incrementar sus volúmenes de importación de combustibles desde los puertos peruanos de Mollendo, Pisco y Callao, luego de sostener una reunión con el Transporte Internacional Occidente.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240221_ypfb-preve-incrementar-la-importacion-decombustibles-desde-peru.html

La ANH intercepta un minibús que cargó más de 2.000 litros de combustible en 20 días

Un minibús particular fue interceptado tras verificar que cargó más de 2.000 litros de combustible en 20 días de este mes en tres estaciones de servicio de La Paz. La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) derivó el caso al Ministerio Público y el chofer fue aprehendido en la Fuerza Especial de Lucha contra el Crimen (FELCC).

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/02/20/la-anh-intercepta-un-minibus-que-cargo-mas-de-2-000-litros-de-combustible-en-20-dias/

Montaño se arriesga y lanza la licitación para la ejecución del tramo carretero Senkata – Apacheta

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, invitó a empresas especializadas a participar del proceso de licitación para la ejecución del tramo Senkata – Apacheta, en la carretera La Paz – Oruro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/montano-se-arriesga-y-lanza-la-licitacion-para-la-ejecucion-del-tramo-carretero-senkata-apacheta_357293

Personal de salud rechaza la "jubilación forzosa" con paro de 48 horas

La Federación de Sindicatos de Ramas Médicas de Salud Pública (Fesirmes) y trabajadores de la salud en todo el país iniciaron un paro de 48 horas desde este miércoles. Este paro se debe a su rechazo al proyecto de Ley 035 Proyecto de Ley de Modificación de la Ley de Pensiones, el cual es considerado una medida de jubilación forzosa.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240221/personal-salud-rechaza-jubilacion-forzosa-paro-48-horas

La Fexco 2024 será del 25 de abril al 5 de mayo

Del 25 de abril al 5 de mayo, se realizará la segunda versión de la Feria Exposición Internacional de Cochabamba (Fexco) 2024, evento que contará con la participación de expositores nacionales e internacionales durante 11 días.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240221/fexco-2024-sera-del-25-abril-al-5-mayo

"Normalizar" el escenario transitotio de la escasez de dólares

El acuerdo económico, productivo y empresarial firmado el 19 del presente, tiene el objetivo de "normalizar el escenario transitorio de escasez de dólares". Les creo y debiera preocuparnos a todos.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/juan-pablo-quiroz/normalizar-escenario-transitotio-escasez-dolares/20240221000038937548.html

POLÍTICA

Audiencia en La Haya: Bolivia respalda a Palestina ante la CIJ y pide que Israel cese la ocupación

El Estado Plurinacional de Bolivia, mediante su agente en La Haya, Roberto Calzadilla, tuvo la oportunidad este martes de exponer su posición sobre el conflicto entre Israel y Palestina ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ).

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/audiencia-haya-bolivia-respalda-palestina-cij-pide-que-israel-cese-ocupacion/20240220194027937541.html

Presidenta en ejercicio de Diputados anuncia sesión el jueves para tratar créditos y prórroga

La presidenta en ejercicio de la Cámara de Diputados, Verónica Challco, anunció que convocará a una sesión plenaria durante esta semana, posiblemente el jueves, para tratar, primero, dijo, los créditos solicitados por el Gobierno y luego los proyectos de ley 073 y 075 que buscan cesar de sus cargos a los magistrados prorrogados.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidenta-ejercicio-diputados-anuncia-sesion-jueves-tratar-creditos-prorroga/20240220213625937550.html

ALP recibe postulaciones para cargos de magistrados

La preselección judicial está de nuevo en marcha. La Asamblea Legislativa Plurinacional abrió este martes la recepción de documentos de postulantes a magistrados, con la esperanza de que este proceso no sea nuevamente interrumpido por una acción de inconstitucionalidad.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/alp-recibe-postulaciones-cargos-magistrados/20240221002027937613.html

Presidente de la Magistratura afirma que se irá con la 'conciencia limpia'

En medio de las críticas que han surgido por la prórroga de las altas autoridades judiciales, el presidente del Consejo de la Magistratura, Marvin Molina, aseguró que se irá del cargo con la conciencia limpia, aunque con pendientes como "bajarse" a 489 jueces o completar la institucionalización del Órgano Judicial.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-magistratura-afirma-que-ira-conciencia-limpia/20240221002105937615.html

Vocero presidencial insta a valorar propuestas por encima de candidaturas para las elecciones de 2025

El vocero presidencial, Jorge Richter, afirmó que Bolivia debe estar enfocada en la presentación de propuestas económicas e institucionales para 2025. En una reciente entrevista con la Red Uno, Richter se refirió a la postura del exvicepresidente Álvaro García Linera, quien había sugerido que la solución para el MAS es la candidatura de Andrónico Rodríguez, actual presidente del Senado. Sobre este punto, aclaró que "no se puede reducir todo a una cuestión de candidaturas" para las próximas elecciones presidenciales.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240221/vocero-presidencial-insta-valorar-propuestas-encima-candidaturas-elecciones

García Linera promueve fórmula Andrónico-Evo para 2025 (Morales como segundo)

Álvaro García Linera, entonces vicepresidente del gobierno de Evo Morales, afirmó que ante la división del Movimiento al Socialismo (MAS), la "mejor candidatura" para las elecciones del 2025 sería la de Andrónico Rodríguez para la Presidencia y Morales para la Vicepresidencia.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/garcia-linera-cree-que-andronico-debe-ser-candidato-presidencia-evo-vicepresidencia/20240221111242937629.html

Si el MAS no logra candidato o 'desaparece', campesinos irán por su cuenta a las elecciones de 2025

El sector campesino ligado a la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) analiza presentarse a las elecciones de 2025 como Csutcb en caso de que el Movimiento Al Socialismo (MAS) no va o desaparece.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/campesinos-presentaran-elecciones-2025-mas-consolida-candidato/20240220152112937521.html

Enfrenamiento entre "arcistas" y "evistas" en la sede del MAS en Santa Cruz

La Sede Regional Urbana del Movimiento al Socialismo (MAS) fue el escenario de un enfrentamiento entre facciones de simpatizantes del ala "arcista" y "evista". Según informes preliminares, hubo cinco heridos, pero la noticia sigue en desarrollo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240221/enfrenamiento-arcistas-evistas-sede-del-mas-santa-cruz

Activistas recuerdan el 21F en medio de agresiones de afines a Evo

Activistas, colectivos ciudadanos y miembros del Comité de Defensa de la Democracia (Conade) de Cochabamba rememoraron, este miércoles, ocho años del referendo del 21 de febrero de 2016, cuando el expresidente Evo Morales perdió la consulta con la que buscaba la habilitación a una nueva reelección.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240221/activistas-recuerdan-21f-medio-agresiones-afines-evo

Camacho desde sus redes sociales: "No hay otro camino para salir de esto, que no sea la democracia, la libertad y el trabajo"

Luis Fernando Camacho, gobernador electo de Santa Cruz, usó sus redes sociales para llamar a la calma para superar "la crisis" que vive el país, a las que se refiere como "oportunidades".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/camacho-desde-sus-redes-sociales-no-hay-otro-camino-para-salir-de-esto-que-no-sea-la-democracia-la-l_357353

OTROS

Del Castillo rechaza a la DEA y pide unidad en lucha antinarco

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, descartó ayer un posible retorno de la Agencia Antinarcóticos de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés). "No funcionó, probablemente funcione en otros países, pero aquí no fue así", aseguró a propósito de la inauguración de la III Reunión Anual del Programa de Cooperación entre América Latina, el Caribe y la Unión Europea en materia de política de drogas (Copolad).

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240221/del-castillo-rechaza-dea-pide-unidad-lucha-antinarco

Alertan a la Alcaldía de La Paz por rebalse de represa

A tiempo de verificar el rebalse de la represa Incachaca, el ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Méndez, informó que mediante EPSAS ya se ha alertado a la Alcaldía de La Paz que tome previsiones ante una posible contingencia que pueda suceder aguas abajo en el área urbana.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/alertan-alcaldia-paz-rebalse-represa/20240221001241937607.html

Lluvias dejan seis muertos en tres regiones y causan daños en La Paz

En 24 horas, las inundaciones, desbordes y deslizamientos ocasionados por las persistentes lluvias dejaron al menos seis personas fallecidas en diferentes regiones del país, informó el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lluvias-dejan-muertos-regiones-causan-danos-paz/20240221001108937605.html

EDITORIALES

Déficit fiscal inminente

Para desventura de los defensores del sobredimensionado "milagro económico", el país experimenta un inminente déficit fiscal que, por un lado, desarma la supuesta solidez y blindaje del sistema financiero incapaz de generar ingresos de manera sostenida y, por otro, evidencia la mala praxis de una administración débil en el momento de controlar la falta de liquidez para sufragar gastos presupuestarios, si no es a través del endeudamiento.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2024/02/21/deficit-fiscal-inminente/

Bolivia: deuda externa 2023

Recientemente el Banco Central de Bolivia publicó datos sobre la Deuda Pública Externa a Mediano y Largo, donde el saldo al 31/12/2023 es de \$us 13.588,4 millones, un 2% más que en 2022. Según este informe, el principal acreedor bilateral es el BID, con \$us 4.314 millones, China sigue siendo a quien más debemos bilateralmente, con \$us 1.410,4 millones. Tenemos un valor de Títulos de Deuda por pagar de \$us 1.850 millones; estos datos no tuvieron una variación importante respecto al 2022.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2024/02/21/bolivia-deuda-externa-2023/

Menos burocracia para exportar

La falta de dólares y el precio tan elevado en el que se vende esta divisa extranjera en el mercado informal está causando grandes perjuicios a los empresarios que deben exportar o importar productos, por lo que han estado pidiendo al Gobierno que asuma medidas para resolver esta situación.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/menos-burocracia-exportar/2024022100000937553.html

Exportar, exportar y exportar, hasta que nademos en dólares

La escasez de dólares en Bolivia está provocando un doloroso aprendizaje y, como "la letra entra con sangre", recién se empieza a entender que la clave para crecer más, generar empleos de calidad, tener una economía estable y lograr divisas para importar, había tenido que ver con exportar, pese a que en un pasado -mediato yahubo quien tildó a la exportación como "economía de rebalse", despreciando el sacrificio de nuestros productores y exportadores que, con gran esfuerzo, conquistan mercados externos para ganar los dólares que precisa el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/exportar-exportar-y-exportar-hasta-que-nademos-en-dolares_357366

Desafíos económicos en Bolivia: Navegando la crisis cambiaria

En el actual paisaje económico boliviano, las tensiones son palpables, y el epicentro de la preocupación se encuentra en la actual crisis cambiaria. El valor del dólar, que históricamente ha oscilado alrededor de 6,96 bolivianos, está experimentando una escalada vertiginosa, alcanzando los 8 a 9 bolivianos en el mercado paralelo y proyectándose a subir aún más en los próximos meses. Este fenómeno, aparentemente desafiante, es el resultado de una combinación de factores intrínsecos ligados al modelo económico del gobierno y la interacción con dinámicas globales. Analicemos el tema en cuestión.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/sebastian-crespo-postigo/desafios-economicos-bolivia-navegando-crisis-cambiaria/20240220000055937423.html

La inmoralidad de los subsidios

Los subsidios son transferencias que el gobierno hace a ciertos productores para abaratarles los costos. El objetivo es que dichos productores puedan vender sus productos con un precio menor en el mercado y así puedan incrementar sus utilidades. Para muchos de estos productores, el precio final del producto sería tan alto sin el subsidio, que muy poca gente lo podría comprar. Tendrían entonces utilidades negativas y no podrían sobrevivir.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2024/02/21/la-inmoralidad-de-los-subsidios/

Ministerio y ley del emprendimiento

A fines del año 2023, con motivo de lanzar un nuevo partido político, el actual rector de la Universidad Autónoma Gabriel Rene Moreno anunció la creación del Ministerio del Emprendimiento para dotar de capital semilla a los jóvenes (nota del periódico Opinión del 22/11/23). Esta declaración pasó inadvertida, siendo muy importante para el ecosistema emprendedor del país y para los miles de jóvenes universitarios que ven postergados sus sueños de emprender por la falta de capital semilla y de políticas que alienten el espíritu emprendedor.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/jorge-velasco/ministerio-ley-emprendimiento/20240218000046937280.html

Cárcel para los bloqueadores

La propuesta de castigar con penas de cárcel a las personas que bloquean las vías y cometen actos de vandalismo toma forma; en las últimas horas, la Cámara Nacional de Industrias presentó un proyecto de ley que fija con hasta ocho años de cárcel para quienes interrumpen la libre circulación de motorizados en las carreteras del país.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/carcel-

bloqueadores/20240218000058937278.html

La amenaza más peligrosa

Aunque los crecientes problemas económicos y políticos han disminuido la atención pública sobre otros temas, la persistencia y gravedad de los efectos nocivos del cambio climático nos recuerdan que, como el resto de la humanidad, Bolivia atraviesa por una crisis que amenaza con modificar definitivamente las condiciones de vida que hemos conocido hasta ahora.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240221/columna/amenaza-mas-peligrosa



Forma parte de los open house de #aprendizaje, capacítate de la mano de expertos de la ONU para actuar contra el cambio climático, la igualdad de género, los derechos humanos, los estándares laborales y más recursos disponibles para acelerar el impacto positivo en los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Entendemos que el conocimiento es clave, y estamos comprometidos a hacer que nuestra experiencia adquirida trabajando con empresas y expertos en sostenibilidad durante más de 20 años sea lo más accesible posible para ti.

Acompáñanos en esta sesión abierta para todas las empresas, enfocada en ¿cómo establecer objetivos basados en la ciencia para la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (#GEI)?

Fecha: 29 de febrero 2024

Hora: 11:00 a.m.

Inscripciones en: https://us02web.zoom.us/.../WN_GLz_-yJcRvaL-dyi2FrZWw...